
Herr Schollmeier erläutert, dass während des Jugendforums in der Realschule 
Schortens eine Befragung der Jugendlichen stattgefunden hat. Ausführliche Ergebnisse 
sind dieser Niederschrift beigefügt. 
 
Weiter erklärt Herr Schollmeier, dass diese Umfrage leider nicht repräsentativ ist, da nur 
18 Jugendliche während des Jugendforums befragt wurden. Um repräsentative 
Ergebnissen zu erhalten, wird angeregt die Fragebogenaktion in Zusammenarbeit mit 
den hiesigen Schulen weiterzuführen. Die daraus resultierenden Ergebnisse, werden in 
die Überlegungen der weiteren Gestaltung der Jugendbeteiligung ( weiter Jugendforum 
oder aber andere Formen) einfließen. Hierzu wird wieder eine nichtöffentliche Sitzung 
des Ausschusses stattfinden. Im zweiten Schritt sollte man auf Vorschlag der 
Vorsitzenden über einen Jugendtag zum Thema Jugendbeteiligung nachdenken. 
 
Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, eine Fragebogenaktion in den Schulen (Hauptschule, 
Realschule, Mariengymnasium, Integrierte Gesamtschule) vorzubereiten. Dabei sind die 
SchulleiterInnen u. LehrerInnen im Interesse einer großen Beteiligung mit 
einzubeziehen. Die Unterstützung durch Dritte (z.B. Uni Oldenburg) ist dabei zu 
berücksichtigen. Der Fragebogen ist vorab mit den Koordinierungspersonen zu 
überarbeiten und dem Ausschuss im Januar 2006 zur Kenntnis vorzulegen. Ebenso die 
Ergebnisse der Gespräche mit den genannten Schulen und der Uni Oldenburg. 


